
Mesdames et Messieurs, chers invités, 

Mesdames et Messieurs les sponsors, 

Mesdames et messieurs les bénévoles, 

Chers participants et sympathisants, 

 

Nous écrivons en 2020 alors que notre monde va soudainement être complètement différent. 

L'épidémie de corona prélève un tribut gigantesque sur les vies humaines et provoque un véritable 

glissement de la vie associative. 

Juste à ce moment-là, les plus grandes associations d'oiseaux de Belgique prennent les devants pour 

sceller leur coopération en ces temps incertains.  

En effet, une publicité négative continue dans les médias, une opinion publique de plus en plus 

radicale sur l'élevage des animaux et les initiatives législatives qui en découlent à tous les niveaux 

nous mettent, nous les éleveurs d'oiseaux, sous une pression considérable. 

Les conseils d’adminstration du R.A.O.B., du K.B.O.F. et de l'A.Vi.Bo. sont plus conscientes que 

quiconque de l'imminence du malheur et décident d'unir leurs forces et de faire ainsi le coup de 

poing.  

La NOFON, de Nationale Ornithologische Federatie/Fédération Ornithologique Nationale, est née. 

Dès le départ, elle a choisi sans relâche de s'appuyer sur deux piliers essentiels.  

D'une part, les fédérations concernées s'engagent à protéger notre passe-temps particulier : "Garder 

des oiseaux". En effet, l'élevage d'oiseaux devient un défi particulier - souvent administratif - en 

raison de toutes sortes d'exigences spéciales et de restrictions strictes, dans lesquelles même un chat 

ne peut plus retrouver ses petits. 

D'autre part, les associations d'oiseaux s'engagent - sous la bannière du NOFON - à élaborer 

ensemble un grand championnat. 

De nombreuses réunions, souvent virtuelles, ont jeté les bases de ce dont nous sommes témoins 

aujourd'hui. Sous la direction de M. Jack Bloemen et de ses collègues du comité d'organisation, les 

enjeux étaient élevés dès le départ. 

En effet, le championnat NOFON remplace les différents championnats nationaux et a donc un 

impact particulièrement important dans les milieux ornithologiques de notre pays. 

La municipalité de Putte s'est montrée disposée à nous accueillir dans ce magnifique logement.  

De nombreux sponsors ont exprimé leur appréciation pour notre noble initiative et ont presque 

immédiatement accepté de soutenir notre événement. 

Un grand nombre d bénevoles étaient prêts à donner plus qu'un coup de main. 

En fin de compte, de nombreux participants ont également trouvé le chemin de notre championnat.  

Le véritable couronnement de la gloire ! 

Vous pouvez l'entendre ! 



Rien que des visages heureux et des organisateurs plus que satisfaits vous souhaitent la bienvenue à 

ce premier Championnat NOFON ! 

Tous ceux qui s'intéressent à notre hobby trouveront sans aucun doute quelque chose à aimer ici 

dans les prochains jours. 

Nous devons bien sûr remercier tout particulièrement la commune de Putte, nos sponsors, les juges, 

les nombreux bénévoles et tous les sympathisants. Sans la contribution de chacun d'entre vous, ce 

festival ne pourrait pas avoir l'éclat qu'il mérite ! 

Aux collègues du comité d'organisation, nous, ornithologues, devons exprimer nos remerciements 

particuliers pour avoir mis en place et fait de cet événement un succès.  

Malgré les efforts soutenus dans notre recherche de la perfection, nous sommes conscients qu'il 

existe encore des imperfections qui appellent des améliorations. Conscients de nos valeurs et 

objectifs traditionnels, nous faisons l'impossible pour les éliminer, même à l'avenir. 

Comme vous tous, je me réjouis de fixer une nouvelle date pour ....décembre 2023.  

Le deuxième championnat du NOFON, vous savez ! 

 

 

 

 

 

 


